

23.08.	30.08.	06.09.	13.09.	20.09.	27.09.	04.10.	11.10.	<b>18.10.</b>	25.10.
ausgefallen	keine Sitzung	Zoom-Meeting	ausgefallen	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting

# AStA

## Sitzungsprotokoll

### 18.10.2022

(Dienstag 12-14 Uhr)  
als Zoom-Meeting

#### Anwesenheitsliste:

	Jan Winkelkotte	Marc Wiegand	Dorothea Althaus	Lennart Koroll	Jaroslav Kesselmann	Lea Thelen	Michelle Veith	Geena Feldkötter	Shaher Aslam	Adnan Albasrawi
anwesend		X	X	X	X	X	X	X	X	X
entschuldigt	X									
unbekannt										

#### Anwesende Beschäftigte:

Winfried Hagenkötter (Geschäftsführung) von 12:00 bis 12:55 Uhr und von 13:35 bis 13:45 Uhr

#### Gäst\*innen:

Hannah Ehlert (SGM der FH Münster) ab 12:45 Uhr

Michelle nimmt ab 12:25 Uhr an der Sitzung teil.

Adnan nimmt bis 13:35 Uhr an der Sitzung teil.

#### Tagesordnung:

#### Wer macht was?!

- 1) Backkurs: Anni backt vegan - pikant
- 2) Film im Dezember: Bourdieu
- 3) Hochschulsport Steinfurt
- 4) Instagram Werbung
- 5) Veranstaltung: Lernorte im Freien
- 6) Neuer Preis
- 7) Friedensbündnis Mail
- 8) 49 €-Ticket
- 9) Bestellung Dishwasher
- 10) AStA-Wintertreffen
- 11) Sonstiges

**Sitzungsleitung: Jaroslav Kesselmann**

**Beginn: 12:05 Uhr / Ende: 13:45 Uhr**

#### „Wer macht was?!“-Berichte via Slack-Chat

**Jan Winkelkotte:**

Keine Berichtspflicht.

**Marc Wiegand:**

- GFSR-NHHP
- Vorstandsmeeting
- Treffen mit Winni und Jan bzgl diverser AStA Themen
- Prüfung weiterer Einamhe-, Auszahlungs- und Umbuchungs-Ordnungen
- Austausch mit den Studies des FS Architektur

23.08.	30.08.	06.09.	13.09.	20.09.	27.09.	04.10.	11.10.	<b>18.10.</b>	25.10.
ausgefallen	keine Sitzung	Zoom-Meeting	ausgefallen	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting

### **Dorothea Althaus:**

- Erstibegrüßung MA OEFM
- E-Mail Korrespondenz Carolin Flyer "Klassismus"
- Online-Treffen mit Jan und Adnan (Organisation Hochschulwahlen)
- Online-Treffen mit Jaro -> E-Mail verfasst, Veranstaltung verschickt
- Info für Studierende zur Hochschulwahl verfasst
- E-Mail an Filmverein wg. Bourdieu-Film (Rechte klären)
- Pflege Telegram-Gruppen
- E-Mail-Konto pflege + erste unverbindliche Anmeldungen zur Veranstaltung verwalten

### **Lennart Koroll:**

- Umfrage zur Terminfindung zur ersten FSRK
- Austausch mit Winnie über Hochschulwahlen
- Aktualisierung Tops für FSRK
- Konzeptionierung FSRK
- E-Mails: Kontaktabgleich - Jonas Weichert, Bauing, Design, Steinfurt...
- E-Mail- Franka Bach: Vorsitz und Hochschulwahl Info
- E-Mail - Anfrage Awareness Team Ms
- Erinnerung Mail + Whatsapp: Konferenz
- Austausch mit Shery - Organisatorisches/Technisches: Tauschlaufwerk

### **Jaroslav Kesselmann:**

- Treffen mit Studentin bzgl. Iran Vortrag
- Recherche und Einladungen Refs für Iran Vortrag
- Kontakt mit Fabian Bremer bzgl. Nachfolge Studierendenwerk
- Vorstandsmeeting
- Treff mit Thea bzgl. Mail an studis zu Veranstaltungen
- Bearbeitung der Anmeldungen zu Vorträgen
- Kontakt mit Hofmann und Feuerherdt
- Tbc.

### **Lea Thelen:**

- Email an Frau Schemel (bzgl. Lernorte, Plan der Veranstaltung)
- Email an Frau Trigo (bzgl. Reservierung Räumlichkeit)
- Email an Frau Krüerke (bzgl. Antwort neuer Master)
- Email an Herr Beermann (bzgl. Schlüssel)
- Klimabeiratssitzung
- Vorstandssitzung
- Meeting mit Adnan (bzgl. Mensa/Aktionen)
- Beitrag Kampagne an Carolin
- ASten- Sondersitzung-Nachhaltigkeit NRW

23.08.	30.08.	06.09.	13.09.	20.09.	27.09.	04.10.	11.10.	<b>18.10.</b>	25.10.
ausgefallen	keine Sitzung	Zoom-Meeting	ausgefallen	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting

### **Michelle Veith:**

Ohne Bericht.

### **Geena Feldkötter:**

- Büroarbeit, diverse Organisatorische Mails
- Vorbereitung des Netzwerktreffen für sexuelle Vielfalt
- Klärungsgespräch Hochschulgruppe Furien\* in Bezug auf Zusammenarbeit mit dem AStA
- Plan B Brainstorming für Vorträge Dezember

### **Shaher Aslam:**

- Erstellung Rundmail / Anmeldung Sprachkurse / Beantwortung von Anfragen
- Austausch DVZ bzgl Leih Laptops
- Erasmus days - Partizipation und Vorstellung des AStA
- Austausch mit Lennart bezüglich Asta Tätigkeiten

### **Adnan Albasrawi:**

- Treffen mit Lea zum Thema AStA in der Mensa
- Kontakt zum MSR Steinfurt zum Thema "AStA in der Mensa"
- Treffen mit Jan und Thea zu den Hochschulwahlen
- Austausch mit Caro zu "Testimonial" und Hochschulwahlplakaten
- Kontakt mit TB Burgsteinfurt bzgl. Hochschulsport in Steinfurt
- Newsletter-Vorlage vorbereiten
- Instagram und E-Mail regelmäßig pflegen

### **Hannah Ehlert (SGM):**

- Überstunden abstottern
- Kommunikation Strategieworkshop
- Aufgabenmanagement
- Kommunikation SHG (SharePic Entwurf von Carolin, Abstimmung über Stimmigkeit mit AStA WWU, Paritätischer)
- Beantwortung einzelner Anfragen zu den SHG
- Hochschulkatalog: Veranstaltungen komplett einstellen
- Malheur Einkaufsrichtlinie & die zugehörige Auflösung
- Anfrage SGM-Veranstaltungen auf Pluspunkt
- Anfrage Personal Hilfskraft SGM
- Rundmail kommende Veranstaltungen
- Anpassung der Anmeldebestätigungen sodass sie Zoom-Links enthalten
- Anfrage ADFC
- Absage Tag der Verkehrssicherheit (AGU, Polizei)
- Bearbeitung Ethikantrag
- Terminabsprache Telefontermin Kanzler

23.08.	30.08.	06.09.	13.09.	20.09.	27.09.	04.10.	11.10.	<b>18.10.</b>	25.10.
ausgefallen	keine Sitzung	Zoom-Meeting	ausgefallen	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting

- Besprechung Scrum Master Campus Steinfurt
- Thema Wandelfonds & TESSA
- Vorbereitung Strategieworkshop
- Information Aufbau Hochschulpolitik

**1:**

Michelle berichtet, dass Ende November ein Termin für einen weiteren Backkurs mit „Anni backt vegan“ festgemacht werden soll. Es können 16 Studierende teilnehmen. Die Teilnahmekosten sollen 10 € betragen. Anni bekommt 250 € Honorar und besorgt auch die Zutaten.

Michelle empfiehlt die Veranstaltung via Instagram zu bewerben, weil nicht alle Studierenden die Rundmails lesen.

**Wer ist dafür, dass die Veranstaltung unter den besagten Bedingungen stattfindet?**

8 Ja  
0 Nein  
1 Enth.

**2:**

Dorothea möchte im Dezember den Film „Bourdieu“ zeigen und hat deshalb zum Filmverleih „Absolut Medien“ kontakt aufgenommen. Der Filmverleih möchte 100 € + MwSt für eine Filmvorführung haben (s. Mail).

*Von: absolut MEDIEN GmbH | Molto Menz <info@absolutmedien.de>*

*An: hopo@astafh.de*

*Datum: 17.10.2022 14:06 CEST*

*Betreff: AW: Filmvorführung im Rahmen einer Vorlesungsreihe*

*Liebe Frau Althaus,*

*vielen Dank für Ihre Mail.*

*So Sie den Bourdieu Film ohne Eintrittsgeld vorführen wollen, fällt ein Aufführungstarif von € 100 zzgl. 7% Mwst an.*

*S.b.a.: <https://absolutmedien.de/Filmvorfuehrungen>*

*Bei Eintrittsgeld wären eine Garantiezahlung von € 100 zzgl. 7% mit 45% der Eintrittserlöse abzurechnen.*

*Wir müssten bitte den Spielort und Termin wissen. Liegt Ihnen die DVD für die Aufführung vor?*

*Ist die Asta Adresse die Rechnungsadresse?*

*Material zur Bewerbung Ihrer Veranstaltung (gern Print und online) finden Sie bitte hier:*

*<https://absolutmedien.de/bilddatenbank/film.php?id=883&bnr=1>*

*Mit allerbesten Wünschen*

*Molto Menz*

23.08.	30.08.	06.09.	13.09.	20.09.	27.09.	04.10.	11.10.	<b>18.10.</b>	25.10.
ausgefallen	keine Sitzung	Zoom-Meeting	ausgefallen	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting

Dorothea rechnet mit ca. 30 Studis, die den Film wohl schauen würden. Die DVD wird ca. 10 € kosten und es kommen noch Kosten wegen der GEMA-Gebühr dazu.

**Wer stimmt so einer Filmvorführung zu den genannten ungefähren Kosten zu?**

9 Ja  
0 Nein  
0 Enth.

**3:**

Adnan hat sich mit dem Turnerbund Burgsteinfurt über den Hochschulsport in Steinfurt in Verbindung gesetzt und sie haben einige Dokumente geschickt, die die Studierenden ausfüllen sollten, um Geld vom AStA der WWU zurückzubekommen.

Im Austausch in der Diskussion im AStA ergibt sich, dass das Erstattungsformular mit den entsprechenden Hinweisen auf der Website des AStA zu finden sein soll. Das Formular selber ist bei AStA der WWU einzureichen, da dieser für die Kostenerstattung an die Studierenden zuständig ist.

**4:**

In der letzten AStA-Sitzung wurde darüber gesprochen, die Aktivitäten der einzelnen Referent\*innen auf Instagram als Story zu veröffentlichen. Adnan berichtet, dass ca. 2.000 Studierende Instagram haben. Adnan möchte mit Geldmitteln die Reichweite des AStA-Auftritts zu erhöhen. Beiträge können auf eine bestimmte Anzahl mit regionaler Begrenzung auf bestimmte Personengruppen eine bestimmte Zeit lang (1 Woche) gezielt erreicht werden. Kostenpunkt pro Beitrag 30 - 50 €.

Jaroslav wendet ein, dass über eine Rundmail alle Studierenden kostenlos erreicht werden können.

Lea weist darauf hin, dass in den Rundmails auch auf den Instagram-Account des AStA hingewiesen werden könnte.

In der AStA-Sitzung wird das Thema im Weiteren kontrovers diskutiert. Es gibt mehrere Stimmen, die es aber auch mal ausprobieren möchten.

Marc weist darauf hin, dass Haushaltstechnisch gar keine Gelder dafür zur Verfügung stehen.

Das Thema soll weiter beobachtet und bei Gelegenheit nochmal diskutiert werden.

**5:**

Lea berichtet, dass zusammen mit dem FB Architektur (Frau Schemel) eine Veranstaltung machen, um dort die Projekte vorzustellen, die in einem Ideenworkshop „Lernräume im Freien“ entstanden sind. (siehe Protokolle vom 07.03.2022, TOP 2 und 12.04.2022, TOP 8) In der Veranstaltung soll es um die Konkretisierung der Projekte und Ideen gehen, mit Kosten ist erstmal nicht zu rechnen. Termin, Ort und alles Weitere müsste noch geklärt werden.

23.08.	30.08.	06.09.	13.09.	20.09.	27.09.	04.10.	11.10.	<b>18.10.</b>	25.10.
ausgefallen	keine Sitzung	Zoom-Meeting	ausgefallen	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting

## Wer ist für so eine Veranstaltung?

9 Ja  
0 Nein  
0 Enth.

### 6:

Lea berichtet, dass die FH unterschiedliche Preise vergibt. Lea ist aufgefallen, dass diese Preise recht leistungsorientiert sind. Deswegen fände Lea einen Preis gut, der das Engagement der FH Mitglieder auszeichnet. Dieser Preis soll alle FH Mitglieder adressieren. Zusätzlich zur Diskussion würde ein Preis stehen, der die besondere Leistung von Mitarbeitenden ehrt. Diese Statusgruppe kommt bislang bei keinem Preis vor.

Der AStA diskutiert die Vorschläge von Lea.

Michelle regt an, dass Menschen nicht ausgebeutet werden dürfen.

Dorothea definiert für sich, dass ein Preis immer leistungsorientiert ist, auch wenn er Engagement auszeichnet.

## Wer findet die Idee weiterer Preise gut?

5 Ja  
0 Nein  
4 Enth.

Lea wird anstoßen, dass dem Präsidenten vorgeschlagen wird, einen neuen Preis einzuführen, der das besondere Engagement von FH-Mitgliedern auszeichnet.

### 7:

Michelle berichtet, dass sie eine Email eines Friedensbündnisses erhalten hat, in dem um Unterstützung für eine Kundgebung geworben wird. Sie geht aber davon aus, dass das Thema allgemeinpolitisch ist und somit vom AStA nicht unterstützt werden kann.

*Von: Salim Yahfoufi*

*Datum: 14. Oktober 2022 um 14:25:15 MESZ*

*An: kultur@astafh.de*

*Betreff: G7 Außenministerkonferenz*

*Moin Michelle, ich leite dir hier mal den Aufruf der DFG-VK zur Protestkundgebung, wegen der G7 Außenministerkonferenz in Münster weiter.*

*Sollte Interesse durch die ASTA bestehen, diese zu unterstützen, stelle ich gerne Kontakt her.*

*MfG*

*Salim Yahfoufi*

23.08.	30.08.	06.09.	13.09.	20.09.	27.09.	04.10.	11.10.	<b>18.10.</b>	25.10.
ausgefallen	keine Sitzung	Zoom-Meeting	ausgefallen	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting

Hallo!

*Am 3. und 4. Nov. treffen sich auf Einladung der deutschen Außenministerin Frau Baerbock die Außenminister\*innen der G7-Staaten, um die weitere militärische Unterstützung der Ukraine gegen den russischen Angriffskrieg zu beraten und Absprachen zu treffen. Nicht geplant sind Initiativen für Verhandlungen und diplomatische Schritte zur Beendigung des Krieges. Dieses findet im Rathaus in der Absicht statt, hier die Bedeutung des Westfälischen Friedens neu umzuschreiben.*

*Als Protest dagegen hat die Friedenskooperative in Kooperation mit der Deutschen Friedensgesellschaft-Vereinigte Kriegsdienstgegner\*innen (DFG-VK) und pax christi eine Kundgebung für Donnerstag, den 3. Nov. Von 14 bis 19 Uhr auf dem Prinzipalmarkt (bei der Polizei so angemeldet) vorbereitet. Da wir das nicht alleine stemmen können und wollen, brauchen wir Hilfe und Unterstützung, gerne auch kritische Anregungen. Die Zeit drängt.*

*Dazu laden wir zu einem Bündnistreffen am Montag, den 17. Oktober 18 Uhr ins ODAK (Wolbecker Str. 1, 48155 Münster) ein.*

*Das Flugblatt (insgesamt 10000 Exemplare, s. Anhang) wird abholbereit vorliegen.*

*Friedensbewegte Grüße!*

*Für das Orga-Team (Hugo Elkemann, Gerhard Schepper, Maria Buchwitz, Jewgenij Arefjiev)*

*Jewgenij Arefjiev*

*Ehrenamtlicher Geschäftsführer/Sprecher der Basisgruppe Münster, Deutsche Friedensgesellschaft - Vereinigte KriegsdienstgegnerInnen (DFG-VK) e.V.*

*Aktives Mitglied der Friedenskooperative Münster*

*Gewähltes Mitglied der AG Frieden der Stadt Münster*

*CuBA (Cultur- und Begegnungszentrum Achtermannstraße e.V.)*

Jaroslav stellt fest, dass die Kundgebung tatsächlich ein allgemeinpolitisches Thema hat, weswegen eine Solidarisierung oder Unterstützung nicht erlaubt ist.

**8:**

Dorothea berichtet, dass vor einigen Tagen eine Email kam, in der dargestellt wurde, dass sich mehrere ASten als Herausgeber eines Magazins zusammengenommen haben. Das Magazin erscheint regelmäßig und ist an „Arbeiterkinder“ unter den Studierenden adressiert.

Die Email zielt auf Bestellungen des Magazins zu einem Einzelpreis von 2,- € plus Versandkosten.

Dorothea möchte mehrere Exemplare ordern, um sie bei ihren geplanten Veranstaltungen auslegen zu können.

Marc bringt ein, dass die Frage wäre, über welchem „Geldtopf“ die Finanzierung laufen würde.

Deswegen werden sich Marc, Winfried und Dorothea treffen und dieses Detail klären.

23.08.	30.08.	06.09.	13.09.	20.09.	27.09.	04.10.	11.10.	<b>18.10.</b>	25.10.
ausgefallen	keine Sitzung	Zoom-Meeting	ausgefallen	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting

## 9:

Dorothea berichtet, dass sich die Verkehrsminister von Bund und Ländern getroffen haben um über die Nachfolge des 9,- €-Tickets zu sprechen. Es scheint ein bundesweites 49 €-Ticket kommt.

Sie fragt nach, welche Auswirkungen dies für die Studierenden hat.

Marc berichtet, dass er mit Winfried bereits darüber gesprochen hat. Winfried hat die AStA-Sitzung verlassen, da er gerade ein Gespräch mit der Bahn zu eben diesem Thema hat.

Es wird angenommen, dass sollte das 49 €-Ticket für NRW kommen, würde das Semesterticket wahrscheinlich aufgehoben.

- ➔ Einen Bericht des Gesprächs zwischen Winfried und dem Vertreter der Bahn folgt in der nächsten AStA-Sitzung.

## 10:

Dorothea fände es schön, wenn sich der AStA im November/Dezember zu Kaffee und Kuchen irgendwo treffen würde. Sie erklärt sich bereit, dass Treffen zu organisieren.

## 11:

Sonstiges: Rezeptkarten

Hannah berichtet, dass sie die Rezeptkarten im Wintersemester von Studierenden erstellt werden. Um herauszufinden, welche Medien für die Verteilung der Rezeptkarten besonders geeignet ist, wollen die Studierenden sich die Daten zur Reichweite des AStA Socialmedia Kanals anschauen.

Adnan berichtet, dass er die Anmelde Daten nicht weitergeben würde, sondern sich gerne beteiligt und im weiteren Austausch mit Hannah steht.

Sonstiges: Rezeptkarten Umfrage

Eine Projektgruppe würde gerne eine Umfrage im AStA-Newsletter teilen, in der sie die Studierenden fragen, welche Kochmöglichkeiten die Studies haben. Der AStA möchte dies einrichten.

Sonstiges: Zusammenarbeit mit Hannah- Nachholprüfungen im Semester

Hannah berichtet, dass nur an manchen Fachbereichen Prüfungen in der Nachholprüfungszeit wiederholt werden können. Prüfungen die nicht bestanden wurden oder krankheitsbedingt nicht stattfinden konnten, können von den Studierenden daher nur ein Jahr später nachgeholt werden.

Durch einen Antrag beim Senat soll dies geändert werden. Thea erklärt sich bereit, Hannah bei ihrer Tätigkeit zu unterstützen.

Sonstiges: Zusammenarbeit mit Hannah- Tessa Modul an anderen Fachbereichen

Hannah berichtet, dass sie sich Unterstützung bei der Erstellung des Antrages für den Wandel-Fonds wünscht. Dieser soll die Erstellung eines Tessa-Alternativ-Moduls ermöglichen und muss bis zum 11.11.2022 eingereicht werden.



23.08.	30.08.	06.09.	13.09.	20.09.	27.09.	04.10.	11.10.	<b>18.10.</b>	25.10.
ausgefallen	keine Sitzung	Zoom-Meeting	ausgefallen	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting	Zoom-Meeting

**Sonstiges: Mail von Jens Peters**

Jaro hat die Email an Thea weitergeleitet, sie wird sich um die Antwort an Herr Peters kümmern.

**Sonstiges: Tauschlaufwerk**

Lennart fragt nach dem Zugang. Winfried erklärt, dass die Zugangsdaten der FH genutzt werden und erinnert, dass von den PC im Büro auf das Tauschlaufwerk zugegriffen werden kann.

Protokoll: Winfried Hagenkötter & Lea Thelen